

# 四賀・中洲地区三校コミュニティ・スクールだより



2025.7.1

四賀・中洲地区三校CSコーディネーター連絡会 発行



ごあいさつ 三校CSコーディネーター連絡会代表（四賀小） 松木文夫

諏訪南中・中洲小・四賀小の三校は、一昨年度から小中一貫教育の取り組みを始めており、合わせて、三校の学校運営協議会（コミュニティ・スクール＝CS）でも、地域が一つになって取り組める活動をしていこうと考えています。今後、中洲・四賀両地区の住民の皆さんが、三校の地域と関わる教育活動を知り合うために、三校CSコーディネーター連絡会では、地域の皆さんに三校が繋がる取り組みをお伝えしたいと考え、このお便りを定期的に発行することにしました。このお便りで中洲四賀地区の皆さんが互いの学校を知りあうきっかけになればと思います。

## 三校CSコーディネーター紹介

諏訪南中:馬淵ひとみ、實吉和代 四賀小:松木文夫、矢崎恵美子 中洲小:河西敏夫

## ◆三校学校運営協議会の活動紹介（その1）他の学校にはない独自の取り組み

### 諏訪南中

#### かりん学習（2年ものづくり科）

諏訪南中では、市政60周年で植えられた「かりん」に特化した「かりんの会」（地域住民中心）というボランティア組織により、地域の皆さんに協力していただきながら、学校と協働しつつ、消毒・かりん学習・袋かけ、収穫などのサポートをしています。

2学年ものづくり科の活動となって3年目の今年、収穫した実を様々な加工品づくりに挑戦しようと様々なアイデアを生徒自身で考えているところです。



### 四賀小

#### 歯の健康の取り組み（全校）



四賀小学校では平成28年度・令和4年度に全日本学校歯科保健優良校として「文部科学大臣賞」を受賞しています。この表彰を支えている力の一つは【歯科ボランティア】です。子どもたちに歯みがきの仕方を伝えたり、磨き残しチェックをしたりしています。学校歯科医の講習も受けながら、PTAの方々と協力して子どもたちの「よい歯」づくりに取り組んでいます。

### 中洲小

#### 1年生安全下校の取り組み（1年）

中洲小学校のキョロブラさんは、辻立ちだけではなく、1年生の下校時に各地区から十数名のキョロブラボランティアさんが学校から子ども



達の自宅近くまで引率しています。ただ、一年間引率するのではなく、少しずつ、子ども達だけで下校できるような指導も行っています。先日、この取り組みが諏訪防犯協会連合会から「子どもの安全を見守る活動及び安全確保のための取り組み」として表彰されました。